



Cómic Jordi Lafebre aborda la salud mental y el machismo con humor y esperanza —P40

Aragonès pide un cupo vasco para la financiación de Cataluña

El plan de recaudar todos los tributos incluye un fondo de solidaridad

D. CORDERO / C. S. BAQUERO
Barcelona

El Gobierno catalán de Pere Aragonès, de ERC, lanzó ayer una propuesta para gestionar y recaudar todos los impuestos y transferir después una parte al Estado, un cupo como el que tiene el País Vasco, y además una parte para un fondo de solidaridad con las demás comunidades. La propuesta remite al modelo foral vasco y navarro y al pacto fiscal que planteó Artur Mas a Mariano Rajoy en 2012.

Natàlia Mas, consejera de Economía, consideró que este modelo es equiparable al de países federales como Suiza o Canadá. Actualmente, la Generalitat solo gestiona un 9% de los impuestos en su territorio. Alcanzar el 100% supondría un volumen de 52.000 millones de euros. Mas aclaró que la transición se haría de forma gradual, e incluiría la transferencia de medios y personal de la Agencia Tributaria.

El Gobierno central se pronunció con reservas y cautela. La ministra de Hacienda, María Jesús Montero, declaró: "Vamos a impulsar una reforma del sistema de financiación de todas las comunidades del régimen común, incluida Cataluña". —P17

Sevilla

Seis muertos, dos de ellos guardias civiles, atropellados por un camión en un control —P22

Cuba

El Gobierno reparte arroz y leche en un intento de aplacar las protestas —P7

El PP avanza hacia un choque institucional por la amnistía

La mayoría popular en el Senado iniciará un "conflicto entre órganos" con el Congreso, nunca utilizado en democracia

V. MARTÍNEZ / J. CASQUEIRO
Madrid

El Partido Popular anunció ayer que planteará "un conflicto entre órganos", entre el Senado y el Congreso, por la tramitación de la ley de amnistía. En su estrate-

gia de resistencia a la norma, la mayoría absoluta del PP en la Cámara alta activa un mecanismo que no se había utilizado en 45 años de democracia.

El movimiento se apoya en el informe de los letrados del Sena-

do que cuestionan la constitucionalidad de la ley, pero no podrá impedir ni dilatar el camino parlamentario. El Congreso tiene la potestad de no contestar y la norma seguiría su curso por silencio administrativo. —P16



Pediatras miden el contorno del brazo de un niño de tres años en un puesto en Rafah, en una imagen de Unicef. EYAD EL BABA



Ahora tienes mucho que compartir

Nueva suscripción PREMIUM con dos cuentas de email, acceso sin límites a EL PAÍS y CINCO DÍAS con sus PDF.



CincoDías | EL PAÍS

La crisis causada por la guerra y las trabas a la ayuda humanitaria se ceban con los menores

La desnutrición azota a los niños de Gaza

MARC ESPAÑOL / ANTONIO PITA
El Cairo / Jerusalén

El flujo de suministros a Gaza no basta para evitar una hambruna: lo que llega es menos de la mitad de la cantidad de alimentos para cubrir necesidades básicas. Casi toda la población de Gaza se enfrenta a una crisis de inseguridad

alimentaria. Y la crisis es severa con los niños, aunque los adultos reduzcan la ingesta para dejarles más comida. Un 31% de los menores de dos años en el norte, y un 10% en el sur, están en riesgo de desnutrición aguda, según Unicef. Las trabas que pone Israel están en el punto de mira. —P2